



DOI: 10.5377/raices.v7i14.17826

EDITORIAL

“Un nuevo movimiento intelectual para perfilarse ha de buscar en nuestro país, en nuestra historia, en nuestras luchas, en nuestra herencia cultural, la savia fuerte que lo acerque al pueblo, que lo identifique con el pueblo. El intelectual ha de buscar su propia identidad en el pueblo, en las masas populares que son las que hacen la historia. Es ésta la forma de contribuir a la formación nuestra como pueblo idéntico a sí mismo, fuerte, independiente, vecino fraterno de los demás pueblos de América y del mundo”

Ricardo Morales Avilés

Las ciencias se encuentran en constante evolución, desafiando los límites del conocimiento humano que hasta hoy dábamos por sentado, abriendo nuevas fronteras o derribando otras. En este maravilloso viaje hacia la comprensión del mundo que nos rodea, la colaboración interdisciplinaria emerge como un pilar fundamental para impulsar la innovación científica.

En un mundo que está cada día más interconectado y cuyos problemas requieren una perspectiva compleja en su abordaje, la búsqueda de puntos de encuentro de las disciplinas científicas es cada vez más urgente. Este diálogo no es la finalidad, es solo la forma para llegar hacia la construcción de alternativas a los problemas reales que afrontan nuestros pueblos.

Las ciencias sociales y políticas deben dar pasos revolucionarios hacia nuevas perspectivas de las mismas disciplinas, pero también de la forma en que se enseñan. En este sentido, desde la Instituciones de Educación Superior de Nicaragua nos corresponde asumir el reto de aprender enseñando, evitando quedar encasillados en una lógica mono-disciplinar. Este enfoque holístico e interdisciplinar no solo enriquece la experiencia individual, sino que también, fortalece la comunidad científica en su conjunto.

La mirada amplia que se requiere en el mundo de hoy solo se dará cuando reconocemos todas las fuentes de sabiduría, especialmente aquellas que durante siglos han sido menospreciadas, invisibilizadas y hasta perseguidas. En este sentido, nuestra revista continua su camino de re- conocer-nos desde abajo y a la izquierda, desde el compromiso político, definido a favor de la causa de la justicia y del amor.

Con esta edición de la Revista Raíces, incursionamos en una nueva dimensión de trabajo, que busca ampliar los horizontes y con mayor fortaleza aportar a los desafíos que enfrentan nuestros pueblos en la búsqueda de mejores condiciones de vida, la búsqueda que parte esencialmente de conocernos como especie y asumirnos como parte de la vida.

Espero que disfruten la lectura y que la misma sea herramienta para el trabajo diario.

Xavier Ernesto Rodríguez Corea

xrodriguez@unan.edu.ni

<https://orcid.org/0000-0002-2335-2477>

Director del Departamento de Ciencias Sociales y Políticas
Facultad de Humanidades y Ciencias Jurídicas, UNAN-Managua

